Mystagogie suite à la fête de saint Martin 12 novembre 2023 - Charly-sur-Marne :

Chers paroissiens,

Dimanche dernier, toute la communauté paroissiale était invitée à se retrouver comme chaque dimanche mais pour un temps plus large que la messe à l'occasion de la fête de notre patron : saint Martin. Qu'avons-nous vécu lors de ce rassemblement paroissial ?

La rencontre : c'est précieux pour un être humain de vivre la rencontre. Le chrétien, appartenant au peuple de Dieu, non seulement a besoin de ces rencontres mais aussi est invité régulièrement notamment le dimanche. L'eucharistie c'est la mémoire de la présence du Seigneur, avec nous, marchant avec son peuple. A l'époque des premiers chrétiens, ce mystère qui les rassemblait dans une maison s'appelait la fraction du pain : Jésus se donne en entier pour que chacun en ait une part. Ce partage se vit aussi quand nous prenons ensemble le repas : nous pouvons y faire l'expérience de l'amour de Dieu à travers la charité que nous nous manifestons les uns aux autres : échange de nouvelles, attention aux plus faibles, paroles d'encouragement... vivre cette proximité avec les autres au nom de notre foi en Dieu.

La procession: nous sommes un peuple en marche vers la cité du ciel. Tant que nous sommes sur la terre, nous pouvons grandir dans l'amour de Dieu grâce aux moyens que nous donne l'Église et que nous avons à vivre: les temps de rencontre pour partager et nous former dans une appréciation réciproque, les sacrements célébrés en Église et donnés par le ministre ordonné pour cela. Il y a des moments où nous avons l'impression de faire du surplace, de ne plus avoir de repères pour avancer, d'avoir un cœur sec... d'où la nécessité d'être régulièrement en lien avec le peuple de Dieu qui m'a enfanté et soutient mon cheminement jusqu'à ma mort.

Le témoignage : durant l'homélie, j'ai présenté la manière dont saint Martin a rencontré le Christ. A travers le pauvre à qui il a donné la moitié de son manteau et au cours d'un songe, la nuit suivante, lorsque le Christ lui-même a confirmé à saint Martin que c'est à lui qu'il a fait ce geste. Et j'ai invité, durant le repas, à accueillir le témoignage de celles et ceux qui avaient déjà rencontré le Christ. Et ce fut édifiant : l'un ayant reçu comme la main de Dieu sur une de ses épaules pour lui exprimer sa présence, l'autre ayant ressenti une forte chaleur intérieure apaisante pendant l'imposition des mains au cours de sa confirmation, un autre ayant la sensation intérieure de la présence divine par cette voix qui confirme le chemin déjà parcouru.

Ces trois éléments, la rencontre, la procession et le témoignage que je viens de décrire, forgent notre vie de disciple et structurent notre communauté. Pour devenir de plus en plus disciple dans le monde, nous avons besoin d'être reliés à nos frères et sœurs marqués, comme moi, du sceau de l'Esprit Saint. Cela doit se vivre concrètement au cours de notre cheminement.

Dimanche dernier, nous avons manifesté que nous sommes en chemin même si nous nous sommes arrêtés un instant pour célébrer le Seigneur, échanger des nouvelles, livrer et accueillir le témoignage de certains d'entre nous. Nous avons vécu une expérience synodale. Le pape François nous invite à prendre conscience de cet esprit du synode : chacun à l'écoute de l'Esprit et tous à l'écoute des uns des autres.

Que cette expérience fasse grandir la charité par des paroles et des gestes concrets au sein de notre communauté pour que chacun vive cette charité du Christ, à l'exemple de saint Martin, là où il vit, là où il travaille!

Abbé Thierry GARD Curé